

DÉCEMBRE-FÉVRIER NUMÉRO 18

LA NEWSLETTER DE LA CHAIRE ESS DE L'URCA



MARDIS DE LA CHAIRE

19 MARS 12H30-13H30
18 AVRIL 12H30-13H30

Volet Partenaires

AG2R LA MONDIALE LANCE UN APPEL À
MANIFESTATION D'INTÉRÊT (AMI) POUR LES
ÉCLAIREURS DU TOUR 2024

Lancé en coordination avec l'entreprise d'utilité sociale ReSanté-Vous, cet Appel à Manifestation d'Intérêt invite les EHPAD du département de l'AUBE à intégrer un projet sportif et solidaire s'appuyant sur la popularité du Tour de France, et à se lancer un défi commun : Réaliser collectivement la distance du Tour de France 2024 sur des vélos indoor connectés un mois avant le départ officiel de la Grande Boucle.

Centré autour de la renommée du Tour de France et d'une approche proactive en matière de prévention-santé, ce projet sportif, inclusif et solidaire vise à encourager les aînés et leurs aidants professionnels à renouer de manière durable avec la pratique régulière d'une activité physique, favorisant ainsi leur bien-être.

Date limite de réception des dossiers de candidatures : 31 janvier 2024

<https://eclaireursdutour.resantevous.fr/>

Dossiers de candidature à envoyer par courriel à :

marieline.paries@ag2rlamondiale.fr

Copie guy.le.charpentier@resantevous.fr



Au sommaire :

VOLET PARTENAIRES

[AG2R LA MONDIALE lance un Appel à Manifestation d'Intérêt \(AMI\) pour Les Éclaireurs du Tour 2024 \(P1\)](#)

VOLET RECHERCHE

[Ouvrages & Publications \(P2\)](#)

[Communications \(P2\)](#)

[Appel à Communications \(P2\)](#)

[Evènements \(P2\)](#)

[A la Une \(P2\)](#)

[Projets \(P2\)](#)

VOLET FORMATION

[Projet 4 ESS'Poires \(P3\)](#)

[Projet L'Autodétermination \(P3\)](#)

[Projet Sensibilisation sur les violences sexuelles et sexistes \(P3\)](#)

OUVRAGES & PUBLICATIONS

Saidi, S., Grama-Vigouroux, S., Sellami, M., Cirule, I., & Uvarova, I. (2023), « How do student entrepreneurs use open innovation and incubation services to improve the performance of university-incubated startups? », *Management International*, (ABS, cat 3)

Maquart, A., Lethielleux, L. (2024). « Gouvernance publique hospitalière : entre paradoxes et tensions. Le point de vue des cadres de santé », *Revue Gestion et management public* (à paraître). -FNEGE 2.

COMMUNICATIONS

Une équipe de la Chaire ESS était en déplacement à Cordoue du 23 au 26 janvier 2024 pour un workshop sur les innovations sociales avec notre partenaire de Universidad de Loyola.

19 décembre 2023 : L. Lethielleux a participé à la table ronde organisée avec l'ADDES sur « L'ESS, porteuse d'un management alternatif ? » et réalisé un podcast pour l'Institut Montparnasse (MGEN). [Lien vers le podcast ici](#)

Acceptation de la communication pour EGOS (Milan) du 4-6 juillet 2024 : L.LETHIELLEUX, C. ANDRE et M. THENOT : "The role of SSE values to transform an innovation ecosystem and to develop eco strategy The case of waste management in the circular economy".

18 janvier 2024 : L. Lethielleux a organisé la table ronde intitulée « Quelle santé pour répondre aux défis de demain ? » - Institut Montparnasse (MGEN). 70 participants (en ligne)



APPEL A COMMUNICATIONS

Approches internationales de l'offre de soins à travers la pratique infirmière avancée (IPA). Le cas de la Québec, de la Suisse et de la France.

15 MAI 2024 13H-18H

Faculté des Sciences Économiques, Sociales et de Gestion de Reims Amphithéâtre Recherche Bâtiment 13 Campus Croix-Rouge Reims

[Plus d'infos ici](#)

« Vers une (R)évolution du monde de la santé : Quelles Innovations en Marketing pour le Futur? »

Soumissions des communications en Français ou en Anglais

Date limite d'envoi : 1 Avril 2024

[Plus d'infos ici](#)

EVENEMENT

5 février 2024 : La chaire ESS de l'URCA a rejoint le réseau franco-québécois de recherche en économie sociale et solidaire

16 janvier : Création officielle de l'équipe de recherche INTRARE (Innovation/ Transformation/ Innovation) rattachée au CRIEG (centre de recherche interdisciplinaire d'économie-gestion). La chaire ESS sera désormais rattachée à cette nouvelle équipe de recherche.

PROJETS

Bonne nouvelle, le projet AMI ESR porté par La Chaire ESS de l'URCA et Yschools intitulé "L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE DANS LES ÉCOSYSTEMES PÉRIPHÉRIQUES D'INNOVATION" a été retenu. L'étude a commencé début 2024 !

INTRARE discute d'un partenariat avec le Centre Hospitalier de Troyes (CHT). Ce partenariat se concentre essentiellement sur la collecte de données destinées à des fins de recherche et de vulgarisation, ainsi qu'à la production scientifique. Plus précisément, Sana SAIDI et ses collègues ambitionnent d'analyser l'impact des facteurs de stress — qu'ils soient associés aux défis ou aux obstacles — et de l'agilité organisationnelle du CHT sur la performance des professionnels de santé, notamment en termes de proactivité, d'adaptabilité et de résilience.

L.Lethielleux, M. Thenot, U. Lecomte-Thenot, C. André ont été accueilli par le laboratoire Social Matter de l'Universidad de Loyola (Cordoue) du 23 au 26 janvier 2024 afin de présenter les travaux de la chaire ESS et construire un partenariat de recherche sur la thématique de l'innovation sociale.



Volet Formation

PROJET 4 ESS'POIRES

« L'ESS est présente partout mais elle est méconnue », tel sont les mots employés par des étudiantes du Master MEES de l'URCA. Elles décrivent l'ESS comme une filière qui véhicule des valeurs de partage, de démocratie et de transparence et qui offre de nombreuses débouchées. Le projet « 4ESS'poires » est ainsi né de ce groupement d'étudiantes sensibles à la promotion de l'ESS. Elles souhaitent mettre en place une action à la fois de sensibilisation et de découverte de l'ESS. Le projet aura pour but principal l'information, la communication et l'éducation sur le thème de l'Economie Sociale et Solidaire. Afin de rendre cette journée attractive et conviviale, les étudiantes ont imaginé et créé un jeu de plateau à taille humaine composé de questions relatives à l'Economie Sociale et Solidaire. L'événement se déroulera le 6 avril 2024 de 10h00 à 17h00 à la Place d'ERLON à Reims (à côté de la brasserie Le GAULOIS et en face du BNP Paribas). Vous pouvez suivre l'avancement du projet sur [Facebook ici](#). et sur Instagram (ici : 4ess_poires). Accéder à la [Newsletter de Février du Projet ici](#). Participer au [financement du projet ici](#)

PROJET L'AUTODÉTERMINATION

L'autodétermination, c'est le pouvoir pour les individus de définir leurs propres objectifs et de prendre des décisions qui façonnent leur propre vie. Le groupe « les Deters » s'est donné pour mission de participer à favoriser l'appropriation de cette notion. « Les Deters », ce sont 3 étudiant.e.s de MEES : Délia Diop, Yassine M'Tibaa et Boris Rozé, 10 travailleurs en situation de handicap, 1 monitrice d'atelier de l'ESAT de Vitry-le-François, 1 illustrateur : Nicolas Antoine et une consultante formatrice, intervenante auprès de structures médico-sociales et ambassadrice de l'autodétermination : Julia Boivin. A la suite d'échanges autour de l'autodétermination entre les étudiant.e.s et le groupe de travailleurs volontaires de l'ESAT de Vitry le François, Les Deters ont trouvé leur plan pour faire connaître cette notion : réaliser une bande dessinée qui illustre l'autodétermination afin de faire entendre la voix des personnes en situation de handicap à travers une œuvre co-construite. Avec l'aide de Nicolas Antoine, les trois étudiant.e.s travaillent sur le scénario de la BD. Le groupe a choisi de communiquer sur Facebook ([Accéder au Facebook ici](#)) afin de toucher les familles des travailleurs et de renforcer leur impact au niveau local. Les Deters y partageront notamment des portraits des travailleurs impliqués, leurs témoignages, les coulisses de la création de la BD. Cette communication permettra de faire connaître le projet et trouver des ambassadeurs. [Participer au financement du projet ici](#).

PROJET SENSIBILISATION SUR LES VIOLENCES SEXUELLES ET SEXISTES

Le groupe Women's Right, formé de Sandra A., Géraldine M. et Nathan R., tous trois étudiant.e.s en master MEES, se consacre à la défense des droits des femmes. Leur projet consistera au lancement d'une campagne de sensibilisation contre les violences sexuelles et sexistes. Une séance interactive sera organisée, visant à impliquer directement les jeunes de 16 à 30 ans dans la prévention de la violence et la promotion des droits des femmes. Cette initiative se démarque par son approche novatrice. Elle se concentre sur l'utilisation du théâtre Forum participatif, des contributions de divers partenaires et le partage d'expériences personnelles. Quand : le 17 mai 2024 de 14 à 17 heures. Lieu : à l'auditorium de l'association Noel-Paindavoine (1 rue Lieutenant Herduin, 51100 Reims). Accéder à la [Newsletter de Février du Projet ici](#). Pour en savoir davantage ou pour participer au financement du projet, [c'est ici](#).



AG2R LA MONDIALE



La Chaire ESS est cofinancée par l'Union européenne avec le Fonds Européen de Développement Régional



Ce bulletin est aussi le vôtre !

envoyez nous vos actualités à christopher.adenet-raimont@univ-reims.fr ou via notre compte Twitter [@ChESS_URCA](https://twitter.com/ChESS_URCA)

Newsletter de la Chaire ESS de l'URCA numéro 16 juillet - septembre 2023 - [Site web](#) - [contact](#)

Faculté des Sciences Economiques, Sociales et de Gestion, Laboratoire REGARDS, 57 rue Pierre de Taittinger - 51571 Reims